

¿Conoce Ud. la "TRICOFERINA"?

La TRICOFERINA es una combinación científica que ha lanzado al público el profesor *W. W. Webster* de *New York*.

Después de maduros estudios sobre las enfermedades de la piel y del cuero cabelludo, el Prof. Webster ha descubierto en sus Laboratorios esta valiosa preparación que es inmejorable para HACER CRECER y EMBELLEGER EL CABELLO, para EVITAR LA CASPA y DAR BRILLO AL PELO. Al mismo tiempo que es MEDICAMENTO utilísimo para las glándulas del cabello, es una AGUA DE TOCADOR. Esta preparación cune pues, dos condiciones tan difíciles de combinar: ser un TONICO y al mismo tiempo un espléndido MEDICAMENTO para el pelo, un PERFUME delicado y un RESTAURADOR de la nutrición de las glándulas atrofiadas del cuero cabelludo.

Se dice á veces que cuando el pelo se cae no vuelve á crecer nunca, y es claro que sucede así cuando por enfermedad las glándulas que hacen crecer el pelo no tienen la nutrición necesaria; ellas necesitan algún estimulante que las reviva, y ésta es precisamente la función benéfica de la TRICOFERINA. Estimula estas glándulas enfermas y perezosas, las hace crecer y les devuelve el vigor y color perdidos. Al poco tiempo de usar la TRICOFERINA verá Ud. nacer el pelo nuevamente.

Las glándulas muertas, ésas con nada se reviven, el pelo se cae; pero cuando se trata de una enfermedad reciente del cabello y para evitar la caída de éste, NO HAY MEDICINA, NO HAY TONICO que sea tan eficaz como la

"TRICOFERINA"

De venta en todas las Boticas DEPOSITOS:

Almacén *W. Steinworth y Hno.*, San José.
Botica "LA VIOLETA", San José.

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÓPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

BOTICA del COMERCIO

DE CARLOS A. SILVA

Tiene constantemente gran surtido de drogas y medicinas de patente, que importa con frecuencia.
Vende al por mayor y detal. Las solicitudes son atendidas inmediatamente.
Las recetas se despachan con toda prontitud y esmero por farmacéuticos competentes.
Esta botica tiene especialidades que garantiza por su preparación y buenos resultados.
Ofrece perfumes, jabones, polvos, aguas para tocador, pastas, etc., etc.; artículos éstos importados de las fábricas más acreditadas de Europa.

"LA EDUCACION"

Sociedad Librera de San José
M. V. Blanco & Co.

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería. Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero. Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

Contratista constructor

Edificios públicos en general, de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc.; reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.
JORGE MORALES BEJARANO
Dirección: San José.—Avenida Central.—Cucuta de Meras.—Edificio de dos pisos Nos. 521, 527, 531

El Acorazado BERTHEAU y Co.

Ofrecen al público un elegante surtido de zapatillas y botines.

CASA DE SALUD

Del Dr. J. I. Toledo Lopez

Servicio especial

EN ASISTENCIA

de enfermos

Asco

ESMERADO

Los pacientes que no quieran ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110-00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50-00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80-00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.
E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Northern Railway Co. of Costa Rica

Servicio de trenes

San José á Limón y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto,	sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.
Domingo solamente: Mixto,	sale 9.35 a. m.
Limón á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto,	sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.
Domingo solamente: Mixto,	sale 7.10 a. m.
San José á Cartago y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto,	sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros,	sale 3.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros,	sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.
Cartago á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros,	sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros,	sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.
San José á Alajuela y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros,	sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros,	sale 3.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros,	sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Alajuela á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros,	sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros,	sale 3.30 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros,	sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.
Línea Vieja.	
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p. m.	
El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m.	
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.	
W. E. MULLINS, Gerente general.	

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA LLEGÓ en ROPA el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. NOVEDADES en camisas, corbatas, bastones, pertumería finísima, pañuelos de lino, etc., etc.

CASIMIRES de los estilos más modernos.

Todo nuevo, bueno y más barato que en cualquiera otra casa

Vendo azúcar de Grecia

Oficina de San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493 Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.

GUILLELMO NIEHAUS

Fábrica de mosaicos hidráulicos de JOSE MARIA CASTILLO G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales, un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.

Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don **LESMES JIMÉNEZ.**

Marca "Estrella"



Cerveza Negra

Best Stout Porter

Lager Bier

Directorio profesional

DOCTOR EDUARDO URIBE
Médico y cirujano
Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATIAS TREJOS
Abogados
OFICINA: Frente á la Casa Presidencial.

MARCIANO ACOSTA
Abogado y Notario
Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ
Médico y cirujano
Despacha en la "Botica Nacional" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO
Tiene su despacho en la "Botica Nacional".
Horas de consulta:
De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.

ALBERTO MARICHAL
Abogado
Oficina: Al lado del Teatro Nacional

DOCTOR FRANCISCO CORDERO
Oculista-Médico-Cirujano
Atiende enfermos de ojos todos los días de 12 á 2 p. m., en los altos de la casa de don Jesús Cubero.

FRANCISCO AGUILAR BARQUERO
Abogado y notario
Tiene su oficina en la casa de su propiedad frente á la oficina de la Junta de Caridad.

JOSÉ J. CHAVERRI
Abogado y Notario
OFICINA: En Heredia, casa de la señora Paniagua v. de Flores.

J. JORGE FONSECA
abogado y Notario
Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA.

LUIS P. JIMÉNEZ
Médico y cirujano
Despacha en la oficina que ocupó el doctor Calneek.

LUIS CRUZ MEZA
Abogado y Notario
Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

DR. PÁNFILO VALVERDE
Tiene su casa de habitación en la casa del doctor Adolfo Corti, frente al Palacio Episcopal.

PEDRO PÉREZ ZELEDÓN
Abogado y Notario
Despacha en los bajos de la casa de André, 25 varas al S. de la Casa Presidencial.

OSCAR HERRERA
Abogado y Notario
Despacha en su oficina, calle 1ª Sur, n° 54.

DOCTOR DAVID QUIROS
Médico y cirujano
Calle de la Estación, casa n°

FLORILEGIO

Las dos pollas

Á Pablo y Magdaleno, dos hermanos que vivían en la ciudad, les regalaron dos pollas muy bonitas.

—Son dos pollitas;— dijo Magdalena—vamos á criarlas.

Hízolo así ella con la suya pero el góloso de Pablo tomó la que le pertenecía y mandó á la cocinera que la asase.

La hermana reprendía á Pablo llamándole cruel y goloso; pero Pablo se reía de los dictorios de su hermana y se relamía comiendo la polla. La económica Magdalena cebó muy bien su polla y el animalito le ponía cada día un huevo; al ver lo cual dijo Pablo:

—Daría cualquier cosa por no haberme comido tan pronto mi polla.

Entonces dijo la madre:

—El malgastador hace lo que Pablo;— dirrocha en poco tiempo su capital que le podría producir los roses anuales; mata la gallina que le pondría á bundantes huevos.

Quien ahorra y ahorra.
Tiene siempre gran cococha.



Ojo alerta

De todas partes de la República aparecen grupos de personalidades políticas alardeando de reformistas, y se presentan en la arena con el chillido en la diestra, convencido cada cual de su competencia para trastornar el sistema planetario...

Así, a la simple vista, ¡mirada de relámpago!... y sin apelar a los rayos, se muestran la desorganización y el pedregullo del organismo social, y, sin piedad a la víctima, exhiben al país sus llagas sangrientas. Y con la infalibilidad de políticos divinos, que no nacieron de un vientre tan corrompido, después de tan escandaloso diagnóstico, investigan las causas de tan penosa enfermedad y luego proceden a indicar el tratamiento que lo curará.

¿Cuál es la causa de mal tan grave y cuál el remedio que lo salvará como si tocara la mano de Dios?— Todos los Gobiernos, excepción hecha por supuesto de aquel ó de aquéllos en que sirvió cada cual, son sin disputa los tumores que han arruinado la vitalidad del país.

¿Cuál la panacea, el manus Dei para su radical curación? El solo nombre de don Fulano, el de Zutano, el de Mengano,—según el conquistador—firmas,— es suficiente para que el país recobre su pristine significación social y ocupe nuevamente el puesto que de derecho le corresponde en el gran concierto universal.

Y eso mismo se dijo ayer, y eso mismo se dirá mañana, y el estribillo será eterno, y acostumbraremos al pueblo á no pensar con su propia cabeza, si no lo adoctrinamos, si no lo educamos para el acto más serio de la vida republicana, cual es el sufragio popular. Procuramos enardecerle la sangre, HACER TONTO al ciudadano humilde,—á los de fuera de la capital sobre todo,—y cuando volvemos con la firma de alguno, principalmente si es rico y de elevada posición en su pueblo, venimos á reírnos con nuestros compañeros de la candorosa del pato.

Bien está que pregonemos, los méritos de nuestros candidatos, pero desde el punto de vista verdaderamente político, á fin de que el pueblo obra por convicción, en provecho público. Un candidato elevado en tales condiciones á la Primera Magistratura del país, y no por medio del engaño á candorosos electores, sería un mandatario verdaderamente popular, como que habría subido en hombros de la voluntad popular ya educada.

Lamentando la desaparición de todas las aspiraciones desinteresadas, de todas las gracias leves y preciosas del espíritu político, ahuyentadas de nuestra alma nacional, eliminadas del fondo de nuestra cultura por la cretina invasión de extranjeros y groseros utilitarismos, predicados con el ejemplo avasallador del triunfo por todas las mediocridades elevadas en las osadías del tumulto, á despecho y por cima de aislados patriotas; proscrición lenta, callada, continua de ideales que se hunden en la sombra, como una fuga de dioses venados y expulsados de los Olimpos por la carcajada de un nuevo Luciano,—venga la prensa á ensayar el esfuerzo por levantar en alto el estandarte del verdadero espíritu político, batido por vientos de derrota que soplan desde el campo tumultuario de los escitas del epicureísmo vulgarizador, de los beocios de la mediocridad ufana, de los fenicios del mecan-

tilismo profanador y disfrazado de patriotismo. Venga toda la prensa y empéñese en esa labor salvadora, para que el pueblo acabe de despertar á la verdad, siga afanoso en su tarea cotidiana y luche con convicción en 1910.

El crédito en el Exterior

Con fecha de anteyar fue acordado por el Poder Ejecutivo, con cargo á la partida presupuesta para eventuales de la Cartera de Instrucción Pública, el pago de setenta y cinco colones [entendemos que mensualmente] al Director de la Biblioteca Nacional, para cubrir el valor de las revistas destinadas al canje con publicaciones extranjeras, según vemos en el último número de La Gaceta.

Al frente de la Cartera nombrada está hoy un joven adornado de toda clase de merecimientos y de una rectitud innegable: nos referimos al señor Lic. don Alfredo Volio; y al frente de la Biblioteca Nacional está hoy un sabio, hombre ilustre de Plutarco desde cualquier punto de vista: hacemos referencia al señor doctor don Valeriano F. Ferraz. Estamos seguros, pues, de que esos dos respetables funcionarios habrán acordado la mejor manera de hacer conocer en el Exterior nuestra cultura intelectual por medio del servicio de canjes.

El bendito ocio de la literatura, desdeñado enfáticamente por la moderna barbarie utilitaria, es tenido en muy alto concepto por las gentes verdaderamente pensadoras de todos los países. Toda contemplación ideal; toda meditación desinteresada; todo anhelo delicado, leve; toda ensoñación desprendida, preciosa; toda sentimentalidad exquisita, rara, vienen á ser como las manifestaciones de la vida interior de un país. No hemos de mandar, pues, al Exterior los exponentes de una cultura que pueda parecer nacional afuera, y en tal sentido ninguna publicación del país expone mejor que PÁGINAS ILUSTRADAS nuestro modo de ser. Y es que su Director, con quien, dicho sea entre paréntesis, no nosigan más relaciones que las de saludo, hace un trabajo de selección esmerado, que responde maravillosamente á las aspiraciones del elemento sano del país.

Estamos seguros, pues, de que PÁGINAS ILUSTRADAS será el periódico escogido para ser canjeado con publicaciones similares del Exterior, hoy que están al frente del Ministerio y de la Biblioteca hombres del buen criterio de un Alfredo Volio y un Valeriano F. Ferraz.

Ecos de la Corte Centroamericana

Por más que la parcialidad política haga aparecer como inclinado al Presidente del Tribunal, y hasta deje traslucir errores de éste en dirigir las discusiones, está reconocido por personas de ánimo sereno que el Lic. Astúa imprime á los actos que guía la más correcta forma, digna de cualquier centro de parte que de culta se precie, para lo cual cuenta con la corrección de sus compañeros de Corte.

Y en lo de fallar, lo dirá el fallo.

Los abogados estuvieron muy á la altura de los intereses que defienden. El doctor Corleto es un batallador infatigable; el doctor Castro, aunque tan joven, goza de prestigio en el foro de su país, y el doctor Salazar tiene ya fama conquistada en Guatemala; pero si ninguna fama tuviesen ganada, los debates de estos días se encargarían de dársela.

En este asunto ningún interés tenemos que no sea el de que se conserve la buena armonía de la familia centroamericana y que imperen los fueros de la justicia.

No nos extrañaría que de un día á otro, antes del fallo, ocurriese un arreglo de Cancillerías que pusiera término á esta cuestión.

Yo menos...

Cada cosa tiene su época. Hasta los muchachos han fijado una especial para las cometas, otra para los trompos, otra para las bolas, etc.

Hay épocas en que llueven las "cartas abiertas", las hay para las "necrologías", porque parece que la gente de rumbo se concierta para morirse, como si se dijera, en combinación, como ahora que acaban de presentarse 27 casos fatales de cólera en un barrio rico de San Petersburgo; viene luego la de las protestas, cuando parece que vamos á tirar los platos á la cabeza; hay otra de las suposiciones antojadizas y las aclaraciones.

Basta, por ejemplo, que un prójimo se haya agazapado tras el nombre ó pseudónimo de "Nariz del Diablo"; basta que anden por allí muchos cavilosos, meditando buscando á quien "echarle el muerto", para que, en el acto, comiencen las aclaraciones.

"Declaro á Ud.—dice uno sin que nadie se lo pregunte—que no soy yo Nariz del Diablo, porque no me convengo con ser tal apéndice del señor Moro y soy parte integrante del partido de don Fulano de Tal".

"Aclaro—salta otro por allá—que yo tampoco (ni tan mucho) me sueño, digo me explico en ese sentido, porque no estoy para estornudos de esa naturaleza".

"Sébase—dice un tercero—que estoy muy lejos de ser Nariz del Diablo, porque soy ñato hasta en política y no quiero exponerme á un soplamocos".

"Advierto á mi jefe—le escribe otro á su candidato—que tengo mi nariz guardada en un estuche... por prudencia, en estos tiempos en que andan tantos resfriados, y porque me reservo para desvenarla oportunamente, cuando le llegue el tufo de narras".

"Señores—declara otro—yo no meto la nariz en cosas reservadas, y no me va ni me viene que otros huelan... á la distancia. Busquen por otro lado esa entrometida nariz que todo lo husmea, que la mía está á las ordenes del señor Zutano de Tal".

Y así de los demás. Unos por canillera, otros por muy suspicaces, otros porque temen comprometerse, otros... por hacer figura.

Y entre tanto la fenomenal Nariz se mantiene campante sobre la pícara cara del Patudo, que hace muecas de regocijo y pone en retoso su rabo velludo, hace sonar las espuelas y castañetea los enormes y afilados dientes, dejando oír su risa sardónica...

Y allí se estará esa Nariz atrapando con sus inmensas fauces todo lo que huele en cien leguas á la redonda...

Las suposiciones por cierto se le dan un ardite y antes bien goza y las aspira con fruición, como quien sorbe rapé... preparándose á un nuevo estornudo.

UN PELO DE LA NARIZ.

Un abogado educado á la dernière

La defensa de la mujer es deuda á que obligados nacen los hombres de bien, como muy bien dijo el que Cervantes llamó el Fenix de los Ingenios, Lope de Vega. Esto recordamos al presenciar el martes en la tarde la grosería con que un abogado rechazó la suscripción á El Hogar, que redacta hoy el bello sexo de nuestra capital. Por ahora no queremos dar el nombre de quien hizo gala de tan mala educación, por no exponerlo á la rechifla de los muchachos.

MIDAS

Ley de Elecciones

(Continuación.)

Artículo XX.—Las Juntas de Provincia ó de Comarca durarán cuatro años en el ejercicio de sus funciones, y se instalarán prestando el juramento de ley el día primero de noviembre del año anterior al de las elecciones presidenciales. Las demás Juntas cesarán en el desempeño de su cargo una vez pasadas las elecciones generales de primer grado para que fueron nombradas. Estas Juntas se instalarán: las Cantonales el día seis del mismo noviembre, y las Principales de Distrito el dieciocho del mes citado. Las Juntas Auxiliares deberán estar nombradas, y comunicado el nombramiento á los respectivos miembros, el día 24 del mes de enero anterior al de las elecciones.

Artículo XXI.—Nadie podrá ejercer el derecho de sufragio en primer grado, sin haber sido previamente calificado de ciudadano hábil para votar, de acuerdo con las prescripciones de la Constitución Política y de la presente ley.

Artículo XXII.—Sólo ante la Junta del Distrito Electoral de su domicilio, y en favor de candidatos para electores del mismo distrito, puede un ciudadano ejercer válidamente el derecho de sufragio. Sin embargo de lo dicho, las miembros de las guarniciones militares que no tengan, conforme al artículo siguiente, su domicilio en el distrito de su cuartel, votarán ante la Junta Principal de este distrito, pero por candidatos para electores del distrito civil que ellos tenían antes de entrar al servicio. Copia auténtica de esos votos se remitirá por la Junta que los recibió á la del distrito á que correspondan, dentro de las veinticuatro horas que sigan á la votación.

Artículo XXIII.—Por domicilio para los efectos de esta ley se entiende el distrito electoral donde un ciudadano ha comido, dormido y ejercido su ocupación, arte, profesión ú oficio, ordinariamente, durante los dos meses anteriores al día de la instalación de las Juntas de Distrito. Si esos actos se hubiesen ejecutado en lugares pertenecientes á distintos distritos, se tendrá por domicilio aquel en que se hubiesen ejecutado dos; en defecto de eso, el lugar donde haya ejercido su ocupación, arte, oficio ó profesión el ciudadano de quien se trate. Cuando lo dicho no bastare para determinar el domicilio, se tendrá por tal el lugar de nacimiento de la persona.

Vade retro

Con motivo de la propaganda que nos está haciendo un diario local, llevando, con su buena circulación, nuestro nombre á los lugares más apartados, algunos civilistas menos avisados han creído ver en esas inectivas de aquel Diario algo de fundamento, y han comenzado á mandarnos artículos en que hacen propaganda por su candidato y pintan de cuerpo entero á los adversarios.

Anteanoche, además, vino un individuo á ofrecernos su colaboración en el mismo sentido.

A unos y otros decimos una vez por todas que el hecho de trabajar nosotros por la tranquilidad pública, aconsejando á nuestros suscritores la calma que reclama el mal-estar económico del país, no quiere decir que pertenezcamos á bando alguno, no, mil veces no. Lo que hay en el caso es que quienes se creen a latoras de dioses, se tienen siquiera por semidiosos y exclaman en el furor del despecho: el que no está conmigo está con el otro diablo.

Y el que sepa leer, que lea.

La Vida Tica

ESBOZOS

IV

Tengo por ahí un amigo por

quien siento verdadero cariño, tal vez admiración.

¡Qué naturaleza tan inalterable! Si no siente pena ni gloria, como dicen de los niños que mueren sin bautizar.

Luciano, pues que así se llama mi amigo, se casó hace meses con una orillerita, bastante buena y bonita, pero alegre y birringa como pocas.

Yo creía que Luciano me odiaba por los fierisimos versos con que respondió á su convite de boda, por no ir á beber cimarrón. Amelia sí se resintió un poquillo.

Pues un día de éstos, y cuando revolví mi canasta, buscando algo para El Independiente, se me entra Luciano, como la paz del Norte, con un bulto en los brazos.

—Vamos! Que de orden de mi señora, Ud. tiene que llevar esto á que lo hagan cristiano.

—Hombre, pensé yo; otro que me pida cincos tan pronto como pueda pronunciar algo.

—Y hay más, añadió Luciano, aquí traigo dos listas de nombres, una de Amelia y otra mía. Ud. verá cuál le oae mejor, y alistarse porque son las once.

—Vaya Ud. por la iglesia con el niño mientras yo voy á sentar la partida.

Mientras el señor cura busca el libro corriente, leo yo las dos candidaturas.

La de Amelia, mi futura comadre, dice: "Oscar, Fenor, Platón de Jesús".

La de mi compadre Luciano es más cristiana: "Roberto, Ricardo, Rafael de Jesús".

El señor cura me pide los nombres; empiezo por los de Amelia:

—No admito más que el último, de Jesús, dice el Padre. Esos nombres no están en el breviario.

—Veamos los otros: "Roberto! atrás! aquí no se pone ese nombre á ningún niño. Hay un tal Roberto... Ricardo!—¡Jum! ese nombre es comprometedor.

—Mire Ud., señor padrino: pongá-melo simplemente Rafael de Jesús.

—Muy bien, tata padre, respondió, y se llenó la partida.

Y en verdad que el nombre dice bien poco en favor de los recién nacidos. Que valga inmensamente el que se conquista después el hombre.

Hay nombres que no se cambiarían por todo el oro del mundo.

Peró á nuestras gentes nadie les quita la manía de recorrer el almanaque y los catálogos de novelas, buscando nombres extraños, raros y sonoros.

Más extraños todavía los he visto en algunos libros parroquiales: Presbitero, Guri, Mártir etc. etc.

Algunos nombres se ponen por cariño á ciertas personas.

Conozco por ahí varios Bernarditos Augustos.

Entre los indios suelen ponerse el nombre y apellido del bautizante ó del padrino.

Lo que parece un poco palurdo es poner á los niños el nombre y apellido de santos relativamente modernos: Luises, pasc; pero Gonzagas!

Pues dondequiera hal areis Vicente de Paul, Domingos de Gnamán, Tomases de Aquino, y otros.

Peró volvamos al ahijado.

Este recibió sobre la frente el agua regeneradora, con todos los ritos y ceremonias, y mi paternidad tuvo que ir acompañando hasta su casa (de esto ningún padrino se libra).

A fe que no era gran viaje: unos dos kilómetros, y por unos caminos por donde, al decir de los vecinos, no ha pasado Dios, y mucho menos la autoridad local ni la Junta de caminos.

Soy, pues, compadre; tengo un arropico que me pida cincos, y tal vez un miembro más en la familia, si se ocurre á mis compadres morirse antes que yo.

FRAY JUAN

Regeneración ó catástrofe

Para el 7 del corriente mes anunciamos el almanaque de don Pedro N.

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

HAY QUE COMPRAR
LO FINO Y ARTÍSTICO
EN LAS MEJORES CONDICIONES
VISITE USTED PARA ELLO, SIN DILACIÓN, EL

BAZAR ESPAÑOL

DE

F. LLORET BELLIDO Y COMPAÑIA

En aquel provisto establecimiento, situado junto a "La Alhambra", se encontrarán dos especialidades que comienzan a hacerlo famoso: el ramo de

Librería Y EL DE Cuadros para regalo.

No hay en todo Costa Rica obras de recreo y de ciencia tan escogidas, ni grabados más bellos, ni molduras más modernas.

ES PRUDENTE TENER EN CUENTA LAS VENTAJAS QUE OFRECE EL

BAZAR ESPAÑOL.
CONVENZASE,
PUES.

Gutiérrez un eclipse de la Luna por la penumbra, es decir, que conviene observarlo con anteojo.

El señor Gutiérrez nos ha dado algunos de sus apuntes de temblores, aguaceros, etc para este mes, encargándonos no los publiquemos, pero permitiéndonos mostrarlos a los amigos del diario que nos quieren visitar, y con la precisa condición de que conservemos el título de esta línea: "Regeneración o catástrofe"

También nos dice el mismo amigo que cree conveniente que las fiestas cívicas de esta capital se anticipen ó se posterguen; que piensa que es mejor que principien el 1º de enero, porqu: siendo este día feriado, habrá uno menos de vagancia y muchos de buen tiempo. Esto dice don Pedro,

Y si, lector, dijeres ser comentario, como me lo contaron te lo cuento.

La tolerancia de venenos

Llamamos seriamente la atención de la autoridad á quien corresponda, á fin de que dicte una providencia conveniente en el sentido de impedir por más tiempo el hacer uso de las sustancias conocidas con el nombre de anilinas que se emplean en la confección de dulces, espejuelos, etc. etc, por las personas que se ocupan en este negocio, pues bien sabido es que estas sustancias son un veneno del cual resultan perjudicados los niños, que son los que más consumen tales artículos. Creemos que pueden reemplazarse las sustancias que se estiman como nocivas á la salud, con los siguientes colores que son inofensivos, aprobados por el Consejo de Higiene y Salubridad de París:

Color azul: disolución del añil.
Color amarillo: disolución del azafrán ó el curcuma.

Color rojo: el carmín ó la cochinitilla.

Colores compuestos: el verde con el añil y azafrán ó el curcuma. Violeta con el azul y el rojo. Cualquiera otro color puede ser compuesto con la mezcla de los colores arriba indicados. Igualmente recomendamos no envolver los dulces en papeles de color, especialmente el verde y el amarillo, por contener sustancias tóxicas colorantes. Los dulces deben ser envueltos en papel blanco sin color alguno.

(De "El Correo Nacional" de Bogotá)

China y el Vaticano

Es digna de tener en cuenta la noticia que de origen chino publica un periódico del Viejo Mundo.

La corte, dice el citado periódico, ha designado á Se Ou Ting Fang, ex-vice-ministro de Justicia, como comisario imperial y enviado plenipotenciario cerca del Soberano Pontífice, en Roma.

Se Ou Ting Fang tratará directamente con la Santa Sede acerca

de la doctrina cristiana en China y del *modus vivendi* que se ha de conceder á los misioneros católicos.

La corte había ordenado, añade el mismo diario, á todos los gobernadores de provincia presentar y recomendar á funcionarios bien informados de las cuestiones de la religión cristiana, relativamente á los católicos, ordenando igualmente por telégrafo á Se Tihang Tche Young, virrey de los Deux Hou, redactar lo antes posible reglamentos acerca de la cuestión de los misioneros en China.

Registro social

Don Jesús Retana, deseoso de reaccionar contra la vida de oficina, ha resuelto internarse en Piedras Negras. Viaje feliz, señor Retana.

—Otra vez en cama está el cumplido caballero don Adolfo Cañas. Que su restablecimiento esta vez sea completo.

—El querido Lic. don Marciano Acosta está ya muy mejor. Compartimos la alegría con su honorable familia.

—El respetable Lic. don Federico González ha vuelto la tranquilidad al seno de lo más distinguido de Heredia; ha experimentado una gran mejoría. Nos congratulamos y contratulamos á los suyos.

—Dichosos como nunca, radiantes de felicidad, la sirosa y bella Rosita Arroyo y el cumplido y estudioso Porfirio Góngora se unirán en dulce lazo. Venturas mil, dicha sin fin, deseamos al joven matrimonio.

—Sigue bastante enferma doña Rosalía Guell v. de Bringas. Hacemos votos por que recobre su importante salud.

—Felicitamos á don Arturo Bustamante por el precioso valse que ha compuesto.

—Pronto regresará al país, de los E. E. U. U., el inteligente joven don Jorge González, empleado de la Contaduría Mayor. Nos alegramos.

—En breve contraerá matrimonio el inteligente é infatigable maestro don Mario Agüero con una bella señorita de las principales familias de la ciudad del Erizo. Muchas felicidades.

—Hoy tuvimos el gusto de saludar á nuestro particular amigo el doctor Fernández, médico del pueblo de Santa María de Dota.

—Anteanche hubo una parrandita de confianza en casa de la señorita Odilie González Herrán.

—Pronto tendremos que lamentar la ausencia del inteligente amigo José J. Quirós, pues nos ha manifestado que se piensa dedicar al cultivo de la tierra, para surtir de papas y cebollas á los trabajadores del canal de Panamá y á nosotros los "ticos". Bien, amigo, muchas pesetas y muchas papas son todos mis deseos.

GACETILLA

Dura lex, sed lex

En la semana pasada fué puesto fuera del país don Francisco Marreno Bello, quien adolece de una enfermedad muy contagiosa y cuya curación no es conocida, según opinión de competentes facultativos que lo asistieron en el Hospital. La medida tomada al ponerlo fuera del país se debe á que puede desarrollarse aquí esa enfermedad, de la que ése es el primer caso

que se ve entre nosotros. El señor en referencia es de oficio panadero.

Te fregaste, compadre

Actualmente elabora la Municipalidad de este cantón un proyecto de Reforma al Reglamento de coches; en él se estipulará lo que debe cobrar el cochero por una carrera, á razón de dos céntimos por cuadra. Con esto se evitará tanto abuso que se comete al cobrar el servicio de un coche.

Ferrocarril al Pacífico

Según nos aseguran el ferrocarril al Pacífico estará reparado dentro de poco tiempo; quien calcula dos meses y quien uno. Lo cierto es que el trabajo marcha.

Roma tica

Está este pobre San José abrumado de colinas; en frente de toda casa hay montones, ya de piedra, ya de tierra, que con la lluvia se va transformando en barro, ó restos de cajones, paja, trapos, en fin un surtido basurero. Y aquellos, callados, "non parlan", disfrutando de eternas vacaciones.

Nos divertimos

Lo que es por cuestión de diversiones, no debe quejarse ningún "tico" medianamente equilibrado. Para el domingo se anuncia un reñido "match" de liga en la Sabana entre los clubs "Josefino" y "La Libertad". Ya podrán darse el gusto de admirar los aficionados cuatro pelotazos bien dados y cuatro cañullas como las del primer varón.

A propósito

A propósito de perros, ya que es el tema del día, no economizaremos palabras en bien de nuestros protegidos. Práctica muy añeja es la de que en la tapa de los carros que se usan para botar basura, vaya un perrito sentado á manera de cochero.

Sucede, cuando éste falta, que la alada policía, que de negro rígido viste, hace un saqueo del cajón.

Hemos visto algunos carros sin el consebido can, y ahora es fácil evitar el espectáculo.

Ya se está tapando las narices el sueltista de "La República. ¡Qué revoltura de estómago!...

Nobleza obliga

El digno cura y los entusiastas comisionados para el gran "turno" general de San Antonio de Belén han desplegado toda su actividad por celebrar el día de mañana un acto digno de los belemitas, y no cabe duda de que éstos, haciendo honor á sus antecedentes, sabrán corresponder á esos esfuerzos y honrarán con su presencia el "turno", con tanto mayor razón cuanto que de esta capital irán muchas personas á acompañarlos y manifestarles así las grandes simpatías que les profesan los josefinos.

Los contrastes

Volará como siempre en densos nubarrones el confetti, y ellas, las de tez sedosa, golpeadas por las ligeras ruedecillas, presentarán los tintes de la grana, y todos, ebrios de alegría, reirán en medio de las encarnizadas guerrillas del confetti, olvidando las negruras de la vida.

Mientras allá en la ruinosa vivienda asoma la miseria su faz desencajada por el hambre, como contraste al regio carnaval. Este año las lluvias de confetti presentarán el aspecto de un diluvio, dada la cantidad que del artículo hay en nuestros almacenes.

Tentativa de bochlnche

Muy orondo en su caballo, como venerado patriarca, iba ayer don Aquileo Echeverría por los lados del Mercado; por un motivo cualquiera tuvo que desmontarse y se metió en una tienda de aquellas vecindades, cuando uno de los de gorra y amenazante tortol quiso arrear con el ruquito, á lo que se opuso su dueño con muchísima razón. Discutieron un buen rato, llegó luego don Luis Cruz, ácaloróse la cosa, bajó luego como espuma, y para dicha de todos no había movimiento de luna y todo se apaciguó.

Reunión política

Anoche en casa del distinguido caballero Alberto González Soto se celebró una reunión con fines puramente políticos. Parece que se trataba de elegir la Junta Directiva en propiedad del partido ricardista y nombrar una comisión que fuere á ofrecerle la candidatura presidencial al señor Lic. don Ricardo Jiménez.

Nuevas conchérias

Editado en París, con el mayor esmero, saldrá el tercer tomo de "Conchérias".

Esperamos con ansias su aparición para reirnos un buen rato de las ocurrencias del jovial Aquileo.

IMPRESA DEL COMERCIO

LA UNICA MAS NUEVA DEL PAIS

Pida usted precios, muestras y cuanto le haga falta. Día y noche recibe órdenes; por correo, apartado 427 y por teléfono n. 220.

Del Carmen á 25 varas al Norte

DE SAN PEDRO DE POAS

Se aproximan ya las elecciones municipales de este cantón y se susurra que serán electos para desempeñar los cargos de esa corporación los señores don Juan Murillo U., don Lino Salas y don Alfredo Murillo, como propietarios, y como síndico don Ramón Caspeles Sáenz.

Si esto fuera cierto nuestro cantón tiene mucho bien que esperar de la nueva corporación, pues son todas personas honradas é inteligentes, y por lo tanto harán todo cuanto esté á su alcance por el adelanto y progreso de nuestro pueblo.

—El sábado próximo pasado se celebró en la iglesia de este cantón la unión indisoluble de tres grupos de jóvenes de este pueblo con buenas y simpáticas señoritas. Les deseamos á los nuevos contrayentes interminable luna de miel.
UN ROASEÑO.

OJO

A la cuarta plana

POR ESOS MUNDOS

Choque de vapores

Chetu, 3.—Cerca de este puerto chocaron dos vapores japoneses. Dícese que los abogados son 700. No hay detalles.

Muchos contra uno

Londres, 3.—*Pail Mall* anuncia que negociase tratado anglo-holandés y predice que en breve otras naciones harán también tratados á fin de proteger á Holanda de amenazante ocupación alemana.

Enfermedad

del Sumo Pontífice

Roma, 3.—El Papa padece de bronquitis; permanece en cama.

Dos que no se duermen

Washington, 3.—Root y Takahira firmaron convenio nipo-americano.

Ecos de la explosión

San Petersburgo, 3.—138 son las víctimas de la mina; fueron extraídos 110 cadáveres. Las familias presentan escenas desgarradoras.

Y va de boicoteos

Berlín, 3.—Dícese que será organizado en Italia el boicoteo anti-austriaco.

Se reservan

los reservistas

Viena, 3.—No serán despedidos 40.000 reservistas.

Belgrado, 3.—Patrullas austriacas ocupan posiciones frente á Belgrado.

Derrumbamiento

de una pared

Madrid, 3.—Derrumbóse una parte del histórico cuartel *San Gil*, habitado por familias de oficinistas y militares. Los bomberos removieron los escombros sin encontrar ningún muerto. Cavestany defiende en el Senado la moción en que se pide la creación de un teatro nacional á semejanza del *Comedia Française*.

Emigración alarmante

Palma, 3.—Unas cien familias embarcáronse para la Argentina; seguirán otras; la emigración es alarmante.

A punto de irse

á las manos

Constantinopla, 3.—Conforme noticias de Odessa de fuente privada bien informada, circula allí el rumor de que las tropas rusas en la frontera austro-húngara esperan orden de movilización; aun asegúrase que dos divisiones ya están en pie de guerra; la actitud de Austria justifica las noticias, porque según otro informe de buena fuente, también Rusia está decidida á no admitir nunca la anexión de Bosnia y Herzegovina.

Asesinato de un

empleado de policia

Panamá, 3.—El Inspector de Policía panameña, Espinoza, fué muerto de un tiro mientras contaba las botellas de ron de un contrabando.

A Dios rogando y

con el mazo dando

Viena, 3.—Anoche en el Jubileo hubo 4 muertos, 40 heridos graves y 100 leves. Calcúlase en un millón de personas que andaban en las calles centrales. Las autoridades sus-

pendieron el movimiento de vehículos. Anoche el Emperador estuvo afectadísimo ante las desgracias ocurridas. No se confirma la dimisión de Aehrenthal; el Emperador lo condecoró con la Gran Cruz de San Esteban. El Emperador encuéntrase disgustado por la gran oposición que se le hace en el Exterior á la anexión de Bosnia y Herzegovina, lo cual no había sido previsto por el Soberano, quien no cree en la guerra; sin embargo aumenta el envío de tropas á las fronteras; 8,000 están alistándose para marchar á Ragusa.

Te Deum en Austria

Viena, 3.—Hoy hubo *Te Deum* en la catedral y demás iglesias; el Emperador asistió á la capilla; felicitó toda la familia; también las diputaciones civiles y militares, los archiduques, archiduquesas y demás nobleza austro-húngara. Los ministros y personajes asistieron al *Te Deum* en la catedral de San Esteban.

Dando y dando

Constantinopla, 3.—Pallavicini niega otra vez á reasumir las negociaciones de arreglo turco-austriaco antes de que cese el boicoteo.

Guerra entre

estudiantes y policiales

Praga, 3.—Continúan los desórdenes de estudiantes; anteayer fueron heridos con piedras 20 gendarmes y varios policiales; muchos tumultuosos fueron heridos á sablazos. Anoche repitieron los desórdenes, aun más violentos; los czechos usaron adoquines y palos contra los policiales y quemaron las banderas; los dragones diéronles de sablazos, persiguiéndolos hasta el interior de las casas los czechos. Maltrataron al cónsul inglés creyéndolo un alemán. Saquearon los almacenes en los suburbios, levantaron barricadas de alambre para evitar las cargas de los dragones. Hoy las tropas ocuparon las calles. Proclamóse el estado de sitio. Los estudiantes irritados tumultuáronse; el conflicto fué sangriento en el barrio *Weinberg*; fueron heridos muchos estudiantes y policiales.

Contagio de belicosidad

Breslau, 3.—38 estudiantes marcharon á Praga á cooperar con sus colegas bohemios contra alemanes. El Rector pidió en nombre del Ministro de Instrucción que se quedaran, pero ellos no accedieron.

El cólera en Rusia

San Petersburgo, 3.—Hubo 24 casos de cólera con diez defunciones.

Previsión por el pellejo

San Petersburgo, 3.—Recht recibió un telegrama del Shah, en el cual le encarga la compra de una casa de campo en Rusia del Sur, donde el monarca piensa refugiarse en caso de establecerse la anarquía en Persia.

Horrible naufragio

Kobe, 3.—Cerca de *Wai Ho Wai* hundióse el vapor japonés *Gosei Maru*, ahogándose todos los pasajeros y tripulantes.

